

Non ! non, Mesdames, n'écoutez pas le monde, n'écoutez pas Satan quand ils vous disent : " il faut vaincre le mal par le mal ! " écoutez Jésus : " il faut vaincre le mal par le bien ! il faut noyer en quelque sorte la dureté du prochain dans des flots de charité ; l'immensité de l'océan aura raison du dur rocher ! *Vince in bono malum !* " Écoutez Jésus ! vous aurez la paix sur terre et le bonheur au ciel, car, il s'agit aussi de votre éternité."

St-Paul vous l'enseigne et avec quelle énergie ? " Quand même, dit-il, je saurais toutes les langues, celles mêmes des anges, si je n'ai pas la charité, je ne suis qu'un airain sonnante, une cymbale retentissante."

Et quand j'aurais le don de prophétie, quand je connaîtrais toute science et tout mystère, quand j'aurais une foi à transporter les montagnes, si je n'ai pas la charité, *nihil sum*, je ne suis rien !

Et même si je distribue tous mes biens pour nourrir les pauvres, et si je livre mon corps au bûcher pour être brûlé vif, et si je fais tout cela sans avoir la charité du Christ — c'est-à-dire, Mesdames, cet esprit de douceur, de bonté, de paix qu'il exige de tous ses fidèles — *nihil mihi prodest*, toutes ces aumônes, le martyre lui-même ne me serviront de rien." Au contraire, et maintenant Jésus-Christ parle lui-même : " Si vous êtes douces, vous posséderez la terre, non seulement celle-ci, mais encore la terre promise, la terre qui est le ciel ! Si vous exercez la miséricorde envers les autres, Dieu lui-même l'exercera à votre égard, en vous donnant le bonheur éternel. Si vous êtes des âmes